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Навстречу 60-летию 
института

В 1956 г. исполнится 60 лет 
со дня основания нашего ин
ститута. Эта дата является 
большим событием для институ
та, а также для города и си
бирской общественности. Из
вестно, что развитие института 
тесно связано о развитием на
родного хозяйства Сибири. При 
деятельном участии научных ра
ботников и питомцев института 
развивался угольный Кузбасс и 
горнорудная промышленность, 
машиностроительная, химиче
ская, металлургическая и дру
гие отрасли промышленности 
Сибири. Научные работники, 
студенты, рабочие и служащие 
института принимали активное 
участие в развитии революцион
ного движения в Сибири.

За годы Советской власти 
институт вырос в крупнейшее 
высшее учебное заведение на
шей страны. Так, до Октябрь
ской социалистической револю
ции институт дал стране 900 
инженеров, а за годы социали

стического строительства, толь
ко до 1941 года — свыше 
6000 инженеров. По сравнению 
с 1946 г., когда институт отме
чал свое пятидесятилетие, чис
ло студентов увеличилось поч
ти в 9 раз, факультетов в 2 ра

за, профессорско-преподава
тельского состава в 3 раза. За 
это время выросли новые учеб
ные корпуса и прекрасные бла
гоустроенные общежития. В на
стоящее время наш институт по 
своим масштабам стоит в одном 
ряду с наиболее крупными 
высшими техническими учебны
ми заведениями страны — Ле
нинградским и Свердловским 
политехническими институтами.

Многие воспитанники инсти
тута стали выдающимися деяте
лями науки и техники. Среди 
них Герой социалистического 
труда академик В. А. Обручев, 
Герои социалистического труда 
Горбачев, Воробьев, Коваче- 
вич, Какорин. Академики 
Усов, Чижевский и Хрущев, 
заслуженные деятели науки и 
техники профессора доктора 
Карташев, Михайленко, Бута
ков, Стрельников, Геблер, Ко
ровин, многие профессора док
тора нашего и других вузов, 
лауреаты Сталинской премии.

Следует отметить, что в раз
витие (постановления Совета 
Министров о подготовке специа
листов высшей и средней ква
лификации, а также решений 
июльского Пленума ЦК КПСС

сейчас обсуждается вопрос о 
дальнейшем росте института. В 
ближайшие годы наш институт 
будет одним из самых крупных 
вузов страны. В связи с этим 
перед нами уже сейчас встает 
ряд важнейших задач: новое
строительство учебных корпу
сов и общежитий, повышение 
качества и более четкая органи
зация учебного процесса и на
учно-исследовательской работы, 
подготовка научных работников 
высшей квалификации — кан
дидатов и особенно докторов 
наук.

Для решения этих задач не
обходима напряженная работа 
всего коллектива институ
та, мобилизация всех его 
творческих возможностей. С 
этой целью в связи с 
предстоящим шестидесятиле
тием института дирекция и 
партийная организация разра- 
(ботали ряд мероприятий. Всем 
факультетам, кафедрам, отде
лам и цехам не позднее 15 но
ября 1955 г. рекомендуется 
взять на себя соответствующие 
социалистические обязательст
ва, намечается познакомить 
студентов, научных работников, 
рабочих и служащих с исто
рией и предстоящими задачами 
института; подготовить и прове
сти на всех факультетах юби
лейные научно-технические кон
ференции совместно о предста
вителями производственных ор
ганизаций, научных учрежде
ний и учебных заведений, а 
также отуденческие научно-техг 
нические конференции подгото
вить не позднее 1 января 
1956 г. на всех факультетах 
выставки, отражающие историю 
и перспективы дальнейшего 
развития факультетов, а также 
достижения по вопросам мето
дики преподавания и научно- 
исследовательской работы; ак
тивно включиться в работу по 
подготовке учебников и учеб
ных пособий на ближайшее пя
тилетие.

Текущий 1955—56 учебный 
год во многих отношениях бу
дет знаменательным. В этом 
году весь советский народ с 
большим энтузиазмом (Встречает 
XX съезд партии. Вооруженный 
решениями июльского Пленума 
ЦК КПСС, весь наш коллектив 
будет бороться за улучшение 
всей деятельности института. 
Этому будет способствовать 
подготовка и проведение шести
десятилетия института.

И т е р е  сл о е  о б с у ж д е н и е

Укрепляем творческое 
содружество

Коллектив научных работ
ников геологоразведочного фа. 
культета проводит свою научной 
исследовательскую работу в 
тесной связи с теми задачами, 
в решении которых заинтересо. 
ваны геологические организа
ции Западной Сибири и других 
районов Советского Союза. Так, 
большинство профессоров, до. 
центов, ассистентов факульте
та выполняет работы по дого
ворам с Западно-Сибирским и 
Красноярскими геологически
ми управлениями.

Руководствуясь решениями 
июльского Пленума ЦК КПСС, 
коллектив ГРФ решил укре
пить и расширить творческое 
содружество о Западно-Сибир
ским геологическим управле
нием. Для этой цели непосред
ственно в Сталинск, в управ
ление, выезжала специальная 
комиссия ГРФ в составе дека
на факультета доцента А. Г. 
Сивова, профессора Л. Л. 
Халфина и профессора А. А. 
Белицкого.

На месте руководство геоло
гического управления совмест
но с вышеуказанными предста
вителями факультета обсудило 
все необходимые вопросы раз
вития творческого содружест
ва, Выли выяснены взаимные 
претензии и намечены пробле
мы, в решении которых при
мут непосредственное участие 
научные работники ГРФ.

Так силами профессорско- 
преподавательского состава ка
федр факультета будет оказана 
высококвалифицированная кон
сультация работникам геологи, 
ческих партий в полевой и 
камеральный периоды. Геоло
гическое управление обязалось 
предоставить возможность со
трудникам факультета принять 
личное участие в проведении 
исследований, а также совме
стной разработке с инженерно- 
техническими работниками уп
равления геологических и гео
логоразведочных тем. Сотруд. 
ники факультета примут уча
стие в экспертизах работ, про
водимых управлением, окажут 
помощь работникам производ
ства во внедрении новейших 
полевых и лабораторных мето
дов исследования в практику 
геологоразведочных работ уп
равления. Будет оказана по
мощь сотрудникам управления 
в подборе и редактировании 
геологических материалов для 
опубликования, а также в вы
пуске совместных трудов в 
соавторстве научных работни
ков ГРФ с инженерами про
изводства.

В ближайшее время вопросы 
дальнейшего расширения и ук
репления творческого содруже
ства будут обсуждены и с 
Красноярским геологическим 
управлением.

А. БАКИРОВ, доцент.

Изучать периодическую 
научную литературу

Как уже сообщалось, обще
ственность института решила 
выпускать свой литературно
художественный печатный жур
нал. Оргкомитет журнала при
ступил к обсуждению посту
пивших литературных произве
дений. 10 октября состоялось 
обсуждение стихотворений сту
дента геологоразведочного фа
культета Алексея Морева.

Алексей Морев уже известен 
читателям по стихам, опублико
ванным в нашей газете и в 
«Молодом ленинце». На обсу
ждение были вынесены новые 
его стихотворения из цикла 
«Лео и лес». Автор в них дает 
несколько выразительных по 
красочности и образности пей
зажных картин.

Отмечая положительные сто
роны стихотворений А. Море
ва, участники обсуждения сде
лали много замечаний по ним, 
а также (высказали несколько

советов автору. Обсуждение 
прошло живо и интересно, в 
нем принимали активное уча
стие Сазонов, Дьяков, Старо
жилов, Залесов, Овечкин, Дей- 
него, Могилевская, а также 
старейший работник института 
А. Я. Ткаченко.

Выло решено цикл стихотво
рений А. Морева «Лес и лео» 
рекомендовать к опубликова
нию в журнале..

24 октября в 7 часов 30 ми
нут в помещении редакции га
зеты «За кадры» состоится 
очередное обсуждение поступив
ших литературно - художествен
ных произведений. Будут об
суждаться стихи Геннадия 
Овечкина (студент группы 
334-П) и студента группы 313-1 
Владимира Волкова.

Л. СЕДОКОВ, 
председатель оргкомитета 

журнала.

0 РАБОТЕ НС0 
В ЭТОМ ГОДУ

Участие студентов в научных 
кружках представляет собой 
одну из форм расширения их 
научного кругозора. В то же 
время здесь студенты делают 
свои первые самостоятельные 
шаги В' науке. С этими задача
ми хорошо справлялись в те
чение ряда лет кружки при 
кафедрах радиотехнической 
аппаратуры, неорганической 
химии, аналитической химии и 
другие.

Однако успех работы науч
ных студенческих кружков во 
многом зависит от того, как 
скоро они начнут свою деятель
ность, насколько быстро окон
чится их организация.

Нередко вследствие задерж
ки организации доклады 
и сообщения студентов о ре
зультатах работ выносились 
на конференцию без обсужде
ния на заседаниях кружков 
(петрографический кружок 
и др.). Еще хуже обстояло 
дело на кафедрах сопротивле
ния материалов, прикладной 
механики, высшей математики 
и некоторых других, где в 
прошлом году кружки вообще 
не успели организоваться.

Другим недостатком работы 
НСО в прошлом учебном 
году явилась малочисленность 
участников кружков на некото
рых факультетах. Например, на 
механическом факультете науч
но-исследовательской работой 
занимался 21 студент, а в 
кружках ГМФ — 22 человека.

В середине ноября в инсти
туте будет проходить V конфе
ренция по материалам произ
водственной практики. Для то
го, чтобы она прошла успешно 
и интересно, советам НСО фа
культетов и руководителям 

■ кружков следует уже сейчас 
приступить к ее подготовке. В 
подготовке конференции долж
ны принять участие заведую
щие кафедрами и деканаты.

Б. СТЕПАНОВ, 
ассистент.

Почему так много 
пропусков?

На лекциях, практических 
занятиях, в лабораториях — 
везде наше студенчество пыт
ливо и настойчиво овладевает 
знаниями. Но тем более досад
но, что в нашем большом тру
довом коллективе некото
рые студенты забывают о 
главном, — о том, что, не 
посещая учебных занятий, они 
не получат прочных знаний, 
не смогут стать полноценными 
специалистами.

По числу пропущенных за
нятий в институте на первом; 
месте химико-технологиче
ский факультет, где, начиная 
с первого сентября, по неува
жительной причине пропущено 
1356 чел/часов, в том числе 
96 чел/часов в 553-й груп
пе, 160 чел/часов в 524-й. 
524 группа является
самой недисциплинированной, 
отстающей группой на факуль
тете. В этой группе 7 человек 
имеют академическую задол-' 
женность по весенней сессии. 
Студенты. этой группы Кора- 
бельников, Суслов, Образцов, 
Осадчий, Олейник — имеют 
от 20 до 30 часов пропусков 
по неуважительным причинам. 
Но 24—26 чел/часов неуважи
тельных пропусков имеют сту
денты Таслуков, Чернышев, 
Петров.

На МФ за тот же промежу
ток времени пропущено 677 
чел/часов. Студент Коркин 
пропустил 28 часов, студент 
Корчуганов — 16 часов, сту
дент Залупко пропустил 6 
дней занятий, уехав домой без 
разрешения декана.

С 10 по 13 октября по не
уважительным причинам про
пущено на ГРФ— 480чел/ча- 
сов, на ГЭФ — 373 чел/ча
сов, на ЭФ — 220 чел/часов, 
на РТФ — 140 чел/часов.

Встает вопрос: о чем дума
ют деканаты, группы, общест
венные организации факульте
тов, как они борются со зло
стными прогульщиками?

В. БАШКАТОВ,
Г. МЕЛЬНИКОВА.

Большую роль в научно-ис
следовательской работе, а так
же и при подготовке материала 
лекций играет изучение техни
ческой и социально-экономиче
ской литературы. Систематиче. 
ская работа с литературой поз
воляет знать эволюцию взгля
дов по тому или иному вопро
су науки и техники, результа
ты исследований отечественных 
и иностранных ученых.

Большую помощь в работе 
над литературой оказывает Ре
феративный журнал института 
научной информации АН 
СССР. Журнал печатает крат, 
кие рефераты и заметки по 
всей новейшей советской и 
иностранной литературе по 
различным отраслям знаний. 
Безусловно, знакомство о лите
ратурой не следует ограничи
вать чтением рефератов. Ис
пользуя характеристику той 
или иной работы по реферату, 
далее необходимо познакомить
ся с этими работами в подлин
нике. Знакомство с периодиче. 
ской литературой позволяет 
расширить кругозор исследова
теля, часто дает новые мысли 
и направление работы. Овладе. 
ние передовой наукой включает

О к у л
Хорошо поработали студенты 

II курса РТФ на уборке уро
жая. За 22 дня 68 студентов- 
радиотехников в колхозе «Впе

ред к коммунизму», Шегарско- 
го района, выработали 2.675 
трудодней, а некоторые из них 
— Боровиков, Залесов, Криво
шеев Авраменко, Гончаров — 
по 70 трудодней и более. Кол
лектив студентов в целом пока
зал себя здоровым, трудоспо
собным, умеющим правильно 
решать поставленные задачи.

Работа в колхозе помогла 
сплочению коллектива. В сов
местном труде студенты лучше 
узнали 'друг друга. И здесь, 
как и всюду в нашей стране, 
главным, чем заслуживались 
дружба и уважение товарищей, 
были упорство и задор в труде. 
Здесь же виднее стали и отри
цательные черты, недостатки в 
поведении. Выяснилось, что не
которые студенты еще не по
нимают подлинного товарище
ства. Так, например, студент 
Ю. Чугунов (144-1 группа) за
явил о нежелании работать в 
одной бригаде с девушка
ми на том основании, что 
будто бы они не способны 
хорошо работать. С чувством 
превосходства и ' высокомерия 
говорил о девушках и студент

в себя работу по систематиче
скому изучению передовых до
стижений научной мысли как 
отечественных, так и иностран
ных ученых.

Для научных работников и 
студентов нашего института со
зданы хорошие условия для 
знакомства о литературой поч
ти по любой отрасли знания. 
Библиотеки института и Том

ского госуниверситега имеют 
богатые фонды книжной и жур
нальной литературы. Ежене
дельно1 устраиваются выставки 
вновь полученной литературы. 
К сожалению, не вое научные 
работники и особенно сту
денты пользуются фондами 
библиотеки. Это указывает на 
несерьезное отношение их к 
работе над материалами своей 
специальности, на недостаточ
ное внимание к достижениям 
передовой науки и работе нова
торов.

На научных семинарах ка
федр следует систематически 
заслушивать рефераты новей
ших научных работ, а при от
четах сотрудников кафедр об
ращать внимание на знание 
ими современной литературы.

С. ИЛЬЕНОК, доцент.

ь т  у р е
Авраменко (144-Н группа). 
И это несмотря на то, что с 
первых же дней работы в кол
хозе девушки выполняли нормы 
на 200—250 процентов.

Нельзя примириться и с тем, 
как отдельные студенты иска
жают наш многообразный кра
сочный русский язык, употреб
ляя такие выражения, как: 
«Колька, приволоки воды»- 
или «Володя, да что ты в на
туре мешаешь играть? Отор
вись отсюда».

Недостаток культуры про
явился и в нарушении некото
рыми студентами правил обще
жития: не во-время ложились 
спать, оставляли неубранными 
постели (Сычев Соприденко — 
группа 144-1).

Вое эти, на первый взгляд 
мелочи, в действительности 
серьезно мешают и в нашей ра
боте, и в быту Они же (говорят 
о необходимости вести повсе
дневную борьбу за подлинную 
культуру советского студента 
во всех ее проявлениях.

Нет сомнения, что наш боль
шой дружный коллектив най
дет силы оправиться с этой за
дачей.

А. ЕЛОВ, 
преподаватель кафедры 
политической экономии.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Улучшишь руководство 
комсомолом

Электромеханический фа
культет по итогам весенней 
экзаменационной сессии занял 
последнее место в институте, 
показав абсолютную успевае
мость 85,6 процента.

На состоявшемся недавно 
отчетно-выборном собрании 
партийной организации факуль
тета секретарь партбюро1 т, Ко
ноненко и выступавшие в пре
ниях коммунисты показали, что 
партбюро факультета мало вни
мания уделяло основному сво
ему делу — руководству ком
сомольской организацией.

Комсомольская организация 
факультета, возглавляемая 
т. Сабуровым, много проводила 
различных собраний и совеща
ний, но мало интересовалась 
вопросом: а как же студенты
учатся? Это видно по работе 
второго курса, который по 
итогам последней сессии имеет 
всего 61 процент абсолютной 
успеваемости. Пришел ли хоть 
раз кто-либо из факультетского 
бюро к преподавателям, веду
щим занятия в группах этого 
курса, и поинтересовался ли, 
как идут занятия, почему, ска
жем, студенты 733-й или 723-й 
групп сдавали задания не в 
срок, что нужно сделать в 
группе, чтобы повысить успе
ваемость? Не было такого- слу
чая. Комсомольское бюро и 
т. Сабуров этого сделать не 
догадались, а партийное бюро 
их не натолкнуло на эту 
мысль.

Сейчас идут полным ходом 
занятия. Но и опять-таки никто 
не интересуется: как же учат
ся студенты? А нужно уже сей
час вплотную заняться вопроса
ми учебы, как основными на 
электромеханическом факульте
те.

На партийном собрании го
ворилось также и о плохой ра
боте некоторых коммунистов. 
Два коммуниста — Лобас и 
Плынин имеют задолженности 
по весенней сессии. Причем, 
т. Плынин имеет две «двойни». 
Оба эти товарища, видимо, 
совсем забыли о том, что имен
но они должны быть в авангар
де студентов, их к этому обя
зывает устав партии. Но вместо

авангарда — они плетутся в 
хвосте.

Чтобы исправить положение 
на факультете, необходимо 
прежде всего самим студентам 
пересмотреть свое отношение к 
учебе. Не будет хорошей уче
бы — нэ получится хорошего 
инженера, могущего двигать 
технику и науку вперед, как 
обязывают нас решения июль
ского Пленума ЦК КПСС.

Пора покончить и партийно
му, и комсомольскому бюро с 
формализмом в работе. Нужно 
не тогда браться за работу, 
когда уже будут результаты по 
контрольным работам, сдаче 
заданий и ’т. д., а предрешать 
эти результаты. А для этого 
нужна более тесная связь меж
ду преподавателями и руковод
ством партийной и комсомоль
ской организаций, так как пре
подаватель лучше всего знает 
положение дел в группе по сво
ему предмету и всегда может 
подсказать необходимые меро
приятия, направленные на 
улучшение учебы.

Если все звенья — деканат, 
партбюро, комсомольская орга
низация, преподавательский со
став — будут работать согласо
ванно, то положение на фа
культете можно исправить. 
Долг партийного бюро нового 
состава организовать это.

о. толпыго.

Ф И З К У Л Ь Т У Р А  И С П О Р Т

На футбольном поле
Розыгрышем первенства ин

ститутов по футболу и баскет
болу началась .вторая круглого
дичная спартакиада института.

Надо отметить, что борьба 
за первенство института по 
футболу 1955 г. проходит на 
более высоком спортивном и 
организационном уровне, чем 
прежде. Игры организуются на 
футбольном поле стадиона «Бу
ревестник», строго выполняется 
календарь игр, обеспечено ква
лифицированное судейство и 
спортивная реклама.

Розыгрыш первенства инсти
тута этого года принес немало 
«сюрпризов». Не дойдя и до 
полуфинала, выбыла команда 
ГЭФ — чемпион института 
по футболу за 1954 г. 
Интересно и то, что прошло
годнего чемпиона со счетом 
3:2 победила команда энергети
ческого факультета, впервые 
добившаяся таких успехов. Ра
достно за команду геологов, ко

торая снова после трехлетнего 
перерыва добилась права иг
рать в финале соревнования на 
первенство. Геологи смело об
новили состав команды, попол
нив ее способными футболиста
ми I и II курсов. В1 результате 
этого команда вышла в финал, 
победив с убедительным счетом 
команды ФОБ (6:2) и ЭФ (4:1). 
Второй финалист — опытная 
команда МФ—неоднократный 
чемпион института, победившая 
команды ФТФ со счетом 8:3 и 
ХТФ — 6:1.

Если мы говорим о повыше
нии уровня игры команд фа
культетов, то этого нельзя ска
зать об игре наших команд на 
городских соревнованиях по 
футболу. Команда ТПИ-1, неод
нократный чемпион города, за
няла в первенстве этого года 
лишь девятое (!) место, выбыла 
в самом начале розыгрыша 
кубка города, проиграла коман

де 11 райсовета в финале пуль
ки закрытия сезона.

Этот спад нетрудно объяс
нить. Дело в том, что препода
ватель кафедры физвоспитания 
Ю. А. Усенко вошел в област
ную команду «Буревестник» 
как игрок и тренер. Туда же 
перешли играть 12 лучших иг
роков команд института. В ито
ге в летнем сезоне этого года 
наши команды остались без 
тренера и ведущих игроков.

Такое положение недопусти
мо. Тов. Усенко и ушедшим с 
ним игрокам надо вспомнить о 
том, что они —■ воспитанники 
нашего института и обязаны до
стойно защищать его честь. 
Нельзя снимать вину и с прав
ления спортивного клуба, кото
рое не только попустительство
вало такому массовому перехо
ду игроков, но и не сумело за
менить ушедших полноценными 
резервами.

Э. ВОРОНОВ.

Эстафета н а  пршз газет ы  
9,3 а кадры**

В воскреснье состоялся 
традиционный кольцевой про
бег на приз газеты «За кад
ры» Эстафета входила в за
чет второй круглогодичной 
спартакиады.

К моменту старта, в 3 часа 
дня, у главного корпуса и на 
этапах пробега собралось мно
го болельщиков.

Погода явно не благоприят
ствовала пробегу, но в основ
ном эстафета прошла хорошо 
и организованно, если не счи
тать некоторых помех со сто

роны болельщиков на всех 
этапах и у финиша.

Эстафета проходила следу
ющим образом: стартовали бе
гуны-юноши, затем бегунов 
сменили велосипедисты — их 
этап проходил по Московско
му тракту и был наиболее 
трудным. Грязь от выпавшего 
снега затрудняла движение. 
Наконец, велосипедисту Шам
шурину, ■ представителю коман
ды ГРФ, удалось вырваться 
вперед, и это вывело команду 
в лидеры. Разрыв значительно 
увеличили патрули, сменившие 
велосипедистов у понтонного

моста и передававшие эстафе
ту бегунам в Лагерном саду, 
которые увеличили разрыв. 
На последнем этапе ои был 
так велик, что можно было 
пройти пешком, и даже тогда 
место победителя не ушло бы 
от геологов.

Команда электромеханиче
ского факультета заняла вто
рое место, команда горных 
механиков — третье.

Команде ГРФ был торжест
венно вручен кубок, а команде 
ЭМФ и ГМФ — грамоты ди
рекции института.

☆  ☆

На снимках:
Слева — старт 

эстафеты у главного 
корпуса института.

Справа — вручение 
кубка команде-побе- 
дительиице.

Фото и текст В. Казанцева.

За боевую комсомольскую 
критику

В комсомольской организа
ции института продолжается 
перевыборная кампания. Ито
ги сорока пяти проведенных 
курсовых собраний позволяют 
судить о том, насколько серьез
но комсомольский актив фа
культетов отнесся к прове
дению этого важнейшего меро
приятия.

Наряду с анализом учебы 
комсомольцев на каждом со
брании особо серьезному об
суждению был подвергнут во
прос о моральном облике каж
дого комсомольца, о постанов
ке воспитательной работы в 
нашей организации.

С высокой активностью ком
сомольцев, с принципиальной 
оценкой каждого аморального 
факта прошли комсомольские 
собрания на ХТФ (секретарь 
бюро ВЛКСМ Тимофеева 3.), 
па МФ (секретарь Яженский), 
на ГМФ (секретарь Сафро
нов) и др.

Наряду с требованием стро
гого осуждения хулиганских

поступков, нерадивого отноше
ния к учебе некоторых комсо
мольцев эти собрания приняли 
решения вести упорную работу 
по глубокому освоению зна
ний, по массовому вовлечению 
комсомольцев в научно-иссле
довательскую, культурно-мас
совую, спортивную работу на 
курсах. Студенты пятого кур
са ГМФ в своих выступлени
ях подчеркивали недостатки в 
учебной работе: совершенно
не читаются лекции о спе
циальности для студентов 
младших курсов, вследствие 
чего не прививается лю
бовь к специальности с само
го начала обучения в институ
те; плохо используется стен
ная печать для отражения ра
боты лучших студентов, не 
критикуется плохая работа от
стающих.

Но, к сожалению, подобного 
проведения собраний нельзя 
отметить на ряде курсов ЭФ 
(секретарь бюро ВЛКСМ 
Анашкин), пя’том курсе РТФ 
и ряде других.

Так, па собрании пятого 
курса ЭФ по фактам амораль
ных проступков, по вопросу 
воспитательной работы не ока
залось ни одного выступающе
го, кроме комсомольца Дубин- 
скбго Ю., который заявил, что 
заставлять комсомольцев рас
каиваться в грехах не следует, 
все понятно, давайте кончать 
собрание. А на самом деле 
оказалось все далеко не так 
понятным. Наверно, комсо
мольцам пятого курса ЭФ не 
понятно, почему на второй 
день после такого собрания 
два их комсомольца — Яку- 
шов и Мавлюбердинов, напив
шись до бесчувствия, учинили 
избиение женщин на улицах 
города. Эти хулиганы в настоя
щее время находятся под след
ствием. Именно, равнодушное 
отношение комсомольцев кур
са к подобным явлениям спо
собствует их возникновению. 
Не лучше прошли собрания и 
на других курсах этого фа
культета.

Неудовлетворительно про
шло обсуждение вопроса вос
питательной работы на пятом

курсе РТФ, где более десяти 
выступающих сочли должным 
для себя всесторонне разо
брать поведение комсомоль
ца П. Вилисова, его
пренебреяштельное отноше
ние к коллективу и где со
вершенно был забыт вопрос о 
работе комсомольских групп за 
год в деле воспитания высо
ких моральных качеств каждо
го комсомольца курса.

Невелико воспитательное 
значение подобных собраний, 
когда на обсуждение пред
ставляется один факт или сов
сем нет критического анализа 
работы и поведения комсо
мольцев, это наносит опреде
ленный вред делу воспитания, 
порождает самоуспокоен
ность.

В настоящее время нача
лись отчетно-выборные комсо
мольские собрания и конфе
ренции на факультетах.

Первое собрание, проведен
ное на ФГТС ( секретарь Мас
лаков В.), показывает, что и 
здесь нет должной подготовки

и организованности. В самом 
деле, можно ли считать нор
мальным тот факт, когда для 
обсуждения работы факультет
ского бюро за год президиуму 
собрания пришлось «вытяги
вать» из комсомольцев их 
замечания и предложения по 
работе. Только после горяче
го, призывающего выступления 
секретаря партийного бюро 
факультета начались прения.

Для дальнейшего проведе
ния отчетов и выборов на фа
культетах комсомольскому ак
тиву необходимо учесть все 
недостатки, имевшие место 
при проведении курсовых со
браний. Путем критического 
анализа своей деятельности за 
год, путем принципиальной 
оценки недостатков со стороны 
комсомольцев факультета на
метить конкретные мероприя
тия для их исправления буду
щему вновь избранному соста
ву факультетских бюро.

В. КОНЬКОВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ.
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